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守住一個社區 做實在的工作
葛兆源：甫連任即落區深耕 盼實績贏街坊支持

在2011年荃灣區福來選區補選時，葛兆
源以高出反對派對手逾1,000票的戰績

大勝，在同年的第四屆區議會選舉中以超出
同一對手逾1,600票高票成功連任，之後一
屆他自動當選，今年就迎來了前所未有的艱
難一戰，雖然最後成功當選，但他的票數僅
高出另外兩位反對派對手票數總和近300
票，葛兆源形容連任是「僥倖」。
在此次選舉期間，他在福來邨的辦事處
被多次嚴重破壞，黑衣暴徒爆門進入，破
壞玻璃門、影印機、電視機、多部電腦及
辦公用品，令選舉工程受到嚴重干擾和挑
戰。但他迎難而上，立刻在最短時間內修
復被破壞的辦事處，加強服務工作、接觸
街坊。

熱心服務獲老幼婦孺力撐
但最終令他贏得選民信任的，絕非選舉
期間的表現，而是長久以來的持續付出。葛
兆源一直擔任社區內的宣傳大使，也一直力
圖讓自己的服務覆蓋區內各年齡層的人士，
長者、親子、婦女、青年活動都有舉辦。他
笑言，朋友總說笑他既是「青年組」、「長
者組」成員，還是「婦女組」的代表。
葛兆源每年都帶領年輕人去內地參加各
種交流，與區內年輕人關係親密。區選當
日，有二十多個「後生仔」願意幫他做街
站、家訪，葛兆源成為福來區唯一有年輕人
助選團的候選人。
上月24日區選剛結束，葛兆源就馬不停
蹄開展工作，用最好的社區服務謝票，幫助
街坊登記在本月21日免費注射流感疫苗，

協助長者換領新身份證等。記者採訪結束
後，葛兆源又立刻風風火火趕去與食環署工
作人員會面，再次檢查在路德圍停車場為監
控違例棄置垃圾，以及新安裝閉路電視的運
作。每年他還會主辦雙親節晚宴，邀請街坊
四鄰欣賞表演，為媽媽們獻花，多年的貼心
服務和真誠交往，令他成為區內街坊信任的
「源仔」。

獲不同政見者讚賞工作
他提到，其實有一些與自己政治立場相
反的人，也讚賞自己的工作能力。他向記者
展示了一張聊天記錄的截圖，截圖中寫道，
「葛兆源『堅』有做地區工作，知名度比3
號高好多，但他是工聯會，如果不是，我就
會選他啦。」
這樣政治立場行先的投票，影響此次選
舉的結果，令建制派大敗，葛兆源感到十分
失望，他認為政治氣氛和選舉不公是選舉失
利的主要原因，他擔心，若此次區議會選舉
中的不公、抹黑等情況沒有改變，明年九月
的立法會選舉都會受到影響。
不過，他亦坦言，此次的選舉結果也造

就了建制派反省自己社區工作不足的機會。
作為荃灣區議會中僅存的四名建制派議員之
一，葛兆源直言，自己未來一定會繼續更勇
敢發聲，此次選舉建制派已經是輸家，但不
能被認為是「懦弱的輸家」。他會與工聯會
一起，從民生、政治等各個方面，重新上
路，用實際行動贏得不同人士的支持，「我
還算年輕，未來的路雖然很辛苦，但要堅持
走下去。」

長於福來、服務於福來的工聯會葛兆源

一直心心念念要「守住一個小區，做實實

在在的工作」，他也因為踐行了這一理

念，在今屆區議會選舉的艱難局勢中成功守住議席。他不敢怠慢工作，選

舉甫結束就立即投入工作，用踏踏實實的服務向街坊謝票。他說作為荃灣

區議會中僅存的四名建制派議員之一，未來還會更勇敢，從民生、政治等

各個方面，和建制派一起重新上路，贏得更多街坊的支持。

■香港文匯報記者 杜思文

泛暴派控制下的區議
會，會不會變成經常叫空
洞口號、「做Show」甚至
肢體衝突？成功連任荃灣
福來區議員的葛兆源認

為，政治議題搶佔區議會議程，給了泛
暴派議員「表演」的機會，但會影響民
生、民康活動。他希望若資深泛暴派議
員擔任區議會主席，能持平公正，不要
把民生玩得太「過火」。

寄語勿打壓建制聲音
葛兆源說，泛暴派這次區選情況，與
2003年情況相若，但有了2007年建制派
成功翻盤的經驗後，相信泛暴派在區議
會中未必會玩得「太盡」。

他直言，區議會主席十分重要，若主
席能持平公正，給建制派發聲的機會，
大家至少「有偈傾」；但是若泛暴派的
區議會主席與一些新當選的年輕泛暴派
「幹將」配合，用壓倒性的票數否決建
制派動議，或者將建制派提出的議案放
在最後討論，就會為泛暴派提供更多
「玩法」，建制肯定會更「慘」。
對於泛暴派在當選荃灣區議員後，立
刻發起聯署，要求渠務署在2021年以前
完成所有喉管接駁錯誤的修葺，解決海
旁臭味問題。葛兆源說，事實上，荃灣
區議會過去亦一直關注海旁臭味的問
題，而且荃灣區近期剛完成了旱季截流
器渠務工程，海旁臭味一定有顯著改
善，此時泛暴派新當選的區議員聯署

「關注」海旁臭味，難免令人「遐
想」，是否借「海旁臭味」來「呃like」
抽水。葛兆源直言，「提議題、聯署不
難，難的是去做。」

■香港文匯報記者 杜思文

籲泛暴派持平 勿攞民生「較飛」
 &

■葛兆源長久以來持續為社區付出，選舉剛結束就立即投入工作，用踏踏實實的服務向街坊謝票。 香港文匯報記者 攝

■葛兆源關心社區，日前落區視察閉路
電視監控違例棄置垃圾。 受訪者供圖

! ��#1�

為展現自己「心繫民生」，最近在泛暴派
候任區議員中，颳起一陣「關心死物」之
風。泛暴派石塘咀候任區議員葉錦龍日前在

facebook上發帖，聲稱在投票日前後，政府
將所有垃圾桶和回收箱都收起，「導致街坊
十分不便」，自己連續追足十天云云。在抹
黑政府的同時，又要扮出一副服務社區的樣
子，但既然如此「着緊」街坊方便和區內衛
生，不知為何葉錦龍不願叫停暴徒焚燒垃圾
桶、用垃圾桶堵路等行為，或直接與暴力割
席，難道葉議員關心民生是假，抹黑政府、
粉飾自己是真？
暴徒破壞香港的暴力行為持續半年依然

沒有停止，用垃圾桶堵路焚燒更是家常便
飯。葉錦龍日前在 facebook 發文，聲稱
「政府船頭驚鬼船尾驚人」，在投票日前
後將所有垃圾桶和回收箱都收起，「導致
街坊十分不便」云云。他又聲稱，選舉完
結近一周，垃圾桶尚未歸位，故連同其他
社區衛生問題，去信食環署中西區總監辦
公室要求處理，他表示一些衛生問題得到
「簡單的回覆」，但垃圾桶問題尚未解
決。

葉錦龍又邀功稱他這十日分別透過電話
催促及聯絡食環署總監，但都沒有結果。
他又聲稱自己表示「向申訴專員投訴」
後，食環署不到兩個小時就回覆電話，表
示將會安排盡快把垃圾桶復位。
他雖然承認已經見到大部分垃圾桶和回

收箱回到原位，但就不依不饒，揚言已
向食環署表示，「假若於下周三仍未收
到正式回覆，仍然會向申訴專員反映問
題」云云，更以「總監仲係未肯直接覆

我」為標籤，企圖挑起市民對政府的不
滿。
看得出葉錦龍為環境衛生和垃圾桶擺放

「忙前忙後」，但就不知為何如此「心繫民
生」的候任區議員，會在暴徒用垃圾桶堵
路，甚至焚燒垃圾桶等更破壞市民方便和環
境的行為時，採取雙重標準，不向暴徒說
不？
葉錦龍不斷抹黑政府、粉飾自己和暴徒的

行為，連網民都看不過眼，「Dor LE」就
直言：「你叫返你啲『支持者』唔好再拎走
啲垃圾桶去『玩』仲好啦。」

■香港文匯報記者 郭家好

垃圾桶「失蹤」賴政府 葉錦龍拒譴責暴力

中美達成首階段貿易協議，預計明年
1 月初簽署。中美貿易戰出現緩和轉
機，是中美雙贏的起點，有利中美及全
球經濟穩定，為中美經貿關係正常和全
球經貿、金融有序發展帶來希望。未來
實現良性發展的關鍵是，美方要信守承
諾，落實協議，並停止打「香港牌」遏
制中國，與中方相向而行，管控分歧，
實現中美和世界的互利共贏發展。

中美達成首階段協議的消息上周五宣
佈後，全球金融市場普漲，顯示世界皆
對中美達成協議表示歡迎。協議符合中
國經濟高質量發展的需要，符合中美兩
國的共同利益，也符合國際社會的共同
利益和願望，為正在下行的世界經濟注
入信心，為全球貿易發展帶來希望。正
如美國前財長保爾森所言：「這是20個
月來首份雙邊貿易協議，談得辛苦、得
來艱難且早該達成。」

中國一直反對用加徵關稅來解決經貿
摩擦，面對美方發動對華貿易戰，並不
斷背棄承諾升級貿易戰，中國既不怕打
貿易戰也進退有據。事實上，中國對外
貿易、高新科技、內需市場，皆把中美
貿易戰壓力變成轉型升級的動力。一年
多來，在美方多番加徵關稅的壓力下，
中國堅持深化改革，擴大市場開放，努
力發展內需市場，以科技創新帶動經濟
增長，中國經濟穩定向好，對外貿易不
跌反升，展示了中國應對貿易戰的底氣
和能力。

中美貿易談判一直主要圍繞關稅水
平、結構問題、執行機制三個主要領域

展開，美方同意取消原計劃在昨日實施
的對 1,560 億美元中國消費品加徵關稅
的措施；今年9月對1,200億美元中國輸
美商品加徵的關稅，加徵稅率將從15%
降至7.5%。對於這份緩解中美貿易戰、
雙方互惠互利的協議，美方不要再犯以
前錯判形勢、出爾反爾的錯誤，應信守
承諾、履行協議，並按中美元首共識，
促進中美關係重回協調、合作、穩定的
基調。同時美方應考慮中方核心關切，
盡快取消對中國輸美產品加徵的一切不
合理關稅。

在中美貿易戰的大背景下，美方不斷
嚴重干涉香港事務，通過並簽署了所謂
《香港人權與民主法案》，企圖把香港
當作中美貿易戰的談判籌碼，遏制中國
發展。香港與美國有緊密的經貿關係，
美國在香港有重大利益，香港保持獨立
關稅區地位，鞏固作為國際金融、經貿
中心的地位，符合美國的利益。美方必
須停止打「香港牌」，放棄遏制中國發
展的行動，不再做損人不利己的事。

中國希望中美首階段貿易協議順利簽
署、落實，但不管如何，中國將按既定
方向和節奏，推進改革開放，包括進一
步開放金融服務和投資市場，減低關稅
擴大進口、向外資開放龐大內需市場、
加強知識產權保護和國際合作等，與美
國和世界各國分享發展機遇。香港更要
把握中美經貿趨穩的機遇，積極融入國
家發展大局，獲得經濟發展的新契機和
新動力。

中美雙贏新起點 美須信守承諾停打「香港牌」
警方繼前日在屯門小冷水路破獲試爆遙控炸彈

案後，昨日又在青衣大王下村發現可疑物品，警
方爆炸品處理課人員到場處理；另外，有網民昨
日在多區商場發起騷擾商戶經營的活動，作出不
同程度的暴力侵擾。暴力活動陰霾不散，而且恐
怖主義化趨勢更明顯，企圖製造重大傷亡，更加
顯示止暴制亂具迫切性和必要性，亦充分證明只
有警方盡責執法，才能保障市民的生命財產安
全，防止香港社會治安惡化。廣大市民尤其是自
認「和理非」的市民，必須清醒地看到暴力升級
的危害，堅決與暴力切割，政府更要加大支持警
方執法的力度，共同維護香港法治穩定的局面，
避免香港「被攬炒」。

區議會選舉結束，暴力活動短暫收斂後捲土重
來。令人擔憂的是，近周出現的暴力相關事件呈現
恐怖主義傾向。連同昨日青衣發現的可疑品，近期
警方已在旺角、灣仔破獲多宗自製炸彈案；較早
前，在民陣遊行前，警方更檢獲真槍實彈。自發生
修例風波以來，警方已處理過四宗遙控炸彈案和兩
宗烈性炸藥案，香港作為全球最安全的國際城市，
頻密破獲製造炸彈、檢獲槍支彈藥案件，情況相當
罕見。香港人口稠密，一旦發生爆炸、槍擊，難免
造成嚴重傷亡，反映恐怖暴力活動已對香港社會安
定、市民安全構成越來越大的威脅。

一連串的炸彈案、槍支彈藥案至今未導致慘重人
命損失，歸功於警方情報工作及時準確，執法迅速
有效，再次證明警方執法有效保護市民免受傷害，
維護了香港穩定。有人指控警方「濫暴」、「黑
警」，完全與事實不符，是顛倒是非式的抹黑詆
毀。試想一下，如果警方對暴力放軟手腳、聽之任

之，後果肯定不堪設想。沒有了法治安定的環
境，市民人身財產安全難保，

香港憑什麼吸引外

來投資者和遊客，香港經濟怎能不陷入持續衰退？
但也要看到，即使香港的法治安定被暴力重創，

香港經濟受暴亂衝擊，面臨前所未見的嚴峻挑戰，
部分和自認「和理非」的市民仍不肯與暴力割席。
當黑衣暴徒在商場搗亂破壞、干擾商戶，進一步打
擊香港商業形象、損害市民消費意慾時，部分「和
理非」不僅不譴責喝止，反而袖手旁觀；當警察制
止、拘捕黑衣暴徒時，「和理非」就喝倒彩、出言
侮辱警察，替暴力張目。

尊重法治是香港社會的核心價值，一切依法辦事
是香港的成功之道。部分「和理非」或許對政府施
政有不滿，對社會有不同意見，想表達強烈的訴
求，但一切都應在符合法治的軌道上進行，不能縱
容暴力，更不應對執法的警察採取敵視的態度，否
則必然是非不分，令暴力更有恃無恐和不斷氾濫升
級，對市民人身安全造成更大傷害，把香港推向法
治崩潰、繁榮穩定蕩然無存的深淵。有良知、守法
治、重理性的市民都明白，警隊忠誠勇毅、心繫社
會地執法，就是捍衛市民和香港的利益，市民一定
要分清是非、毫不猶豫，力挺警方盡忠職守，無畏
無懼，依法打擊暴力。昨日數以萬計的市民在添馬
公園集會反暴力撐警方，代表了抵制暴力、支持警
方執法的堅實民意。

警隊是維護香港法治安定的中流砥柱，止暴制亂
仍是香港的重要工作，不可鬆懈，政府需要加強對
警方執法的支持，保證在資源、授權等方面有足夠
的支援，以利鼓舞士氣，提升執法成效。政府日後
若設立檢討委員會展開調查，調查的對象和範圍絕
不能只針對警方，而應全面深入尋找修例風波、暴
力事件的成因，查找各持份者在當中所扮演的角
色、應負的責任，向公眾還原事件的真相，為香港
平息政爭、為警方有效執法、保護市民，營造理性
和諧的大環境。

暴力恐怖陰霾不散 市民須支持警執法

社
評

W
EN

W
EI

ED
IT
O
R
IA
L


